

# Familien-Newsletter

## der Dompfarre Eisenstadt

1/2017

### ELTERN ...

- ... in ihrer Erziehungskompetenz stärken
- ... Impulse für den Erziehungsalltag geben
- ... zum Austausch mit anderen ermutigen

... das sind die Ziele des **Elternseminars**, das seit Jänner gemeinsam mit dem Burgenländischen Volksbildungswerk durchgeführt wird und im Juni seinen Abschluss findet. Eine große Gruppe von Interessierten hört bei den regelmäßigen Seminarabenden aufmerksam den Ausführungen kompetenter Fachexpertinnen und -experten zu, die stets offen auch für individuelle Fragen sind.

Die einzelnen Themen wurden in einem Planungsabend mit Interessierten und der Seminarbegleitung besprochen und fixiert. Auch die gewünschten Tage, eine günstige Uhrzeit sowie die ungefähren Abstände der Treffen konnten dabei festgelegt werden. Das Ergebnis: ein für interessierte Eltern maßgeschneidertes, individuelles, auf ihre Bedürfnisse abgestimmtes Elternseminar.

Die bunte Themenvielfalt des Seminars: **Handy, Fernseher, Internet & Co. – Der richtige Umgang mit neuen Medien in der Familie** (Referentin: Mag.<sup>a</sup> Elisabeth Eder-Janca), **Hausmittel für die ganze Familie – Bewährtes zeitgemäß anwenden** (Referentin: Monika Stein), **„Stark, selbstbewusst, aufgeklärt“ – Sexualerziehung von klein auf** (ReferentInnen: Maria & Richard Büchsenmeister), **„Mama, Papa, ich kann nicht mehr...“ – Kinder fördern, ohne sie zu überfordern** (Referentin: Mag.<sup>a</sup> Daniela Plohovits-Kittelmann), **Ich bin mir wichtig! Meine Rolle in der Familie** (Referentin: Dr.<sup>in</sup> Beate Falbesoner), **Kommunikation und Konfliktbewältigung in der Familie – Durch Verzeihen stark und entlastet sein** (Referentinnen: Andrea Würzner und Sr. Eveline Bettstein). Der zuletzt genannte Elternseminarabend findet am **12. Juni 2017** statt. **Anmeldungen dazu sind noch möglich** (Burgenländisches Volksbildungswerk: 02682/62282).

### ERFAHRUNGSBERICHT ZUM ELTERNSEMINAR

von Dr. Sina ERNST

Neue Herausforderungen bringt der Alltag mit Kindern immer wieder mit sich. Wir Eltern hatten im Elternseminar im Frühjahr 2017 eine gute Gelegenheit einiges darüber zu erfahren.

Der Seminarabend über den richtigen Umgang mit neuen Medien in der Familie stellte dabei einen hervorragenden Auftakt dar. Neben zahlreichen Anregungen zu einem verantwortungsvollen Umgang mit dem Internet, habe ich beispielsweise auch erfahren, dass es eine eigene Suchmaschine für Kinder gibt. Die Website [www.blinde-kuh.de](http://www.blinde-kuh.de) werden wir in Zukunft vielleicht einmal zu Rate ziehen. So haben wir schnell eine kindgerechte Antwort, und ich habe gleichzeitig die Möglichkeit, meinem Sohn eine sinnvolle Nutzung des Internets zu zeigen.

Ich habe bis jetzt alle Seminarabende, mit Ausnahme des Seminars über die Hausmittel, besucht und es war für mich sehr informativ. Die Themen waren sehr gut gewählt und die Vortragenden machten auf mich einen sehr kompetenten und überzeugenden Eindruck.



*links:* Beim Vortrag über Hausmittel wurde auch geschnuppert und probiert. *rechts:* Reges Interesse am Vortrag über „Sexualerziehung von klein auf“.

Die gute Stimmung, der lebendige Austausch und die vielen positiven Rückmeldungen sind für die OrganisatorInnen sehr erfreulich! Durch die Zusammenarbeit zwischen der Pfarre und dem Burgenländischen Volksbildungswerk wurde eine wunderbare, offene Gesprächsoase für Eltern, Großeltern und ErzieherInnen bzw. BetreuerInnen in der Dompfarre geschaffen.

Die Themen der Seminarreihe haben viele Fragen in den TeilnehmerInnen angeregt und es würde noch viel mehr Zeit zum Gespräch, Austausch und zur Vertiefung brauchen. Deshalb planen wir **ab Herbst** zusätzliche Angebote wie **Familienrunden, Gesprächsinseln, Glaubensabende** und Ähnliches. Anregungen und Wünsche dazu nimmt stellvertretend für das Seelsorgerteam Sr. Eveline (eveline.bettstein@gmail.com) entgegen!

Zum Abschluss möchten wir noch auf zwei Dinge hinweisen:

Am **17. und 18. Juni 2017** findet unser **Dompfarrfest** statt. Auch heuer gibt es wieder ein **Kinderprogramm** mit Hüpfburg, Kinderschminken und einem Kasperltheater.

Rechtzeitig zum Dompfarrfest soll auch die **neue Homepage** der Dompfarre fertig sein, an der derzeit noch fleißig gearbeitet wird. Ab Mitte Juni wird sie unter der gewohnten Adresse **www.dompfarre-eisenstadt.at** erreichbar sein. Die Seite wurde sowohl optisch, als auch inhaltlich umgestaltet – neben der leichteren Auffindbarkeit von Terminen liegt ein Schwerpunkt in Zukunft auf der Berichterstattung über das bunte Leben in unserer Pfarre.

Wir freuen uns auf zahlreiche Besuche – sowohl auf der neuen Homepage, als auch bei unseren Veranstaltungen!

*Gottes Segen wünscht das Team der Dompfarre*

## TERMINE in den SOMMERFERIEN

### KINDER-SOMMERLAGER

in Windischgarsten  
für Kinder ab 8 Jahren  
Anmeldeschluss: 7.6.2017  
Elternabend: 7.6.2017, 19:30  
im Dompfarrzentrum  
*Weitere Informationen bei Br. Stefan oder Sr. Edith!*

### DOMKÜKENNEST & DOMKIDS

finden in den Sommerferien nach Vereinbarung statt. Die Termine werden auf der Homepage bekanntgegeben!

### KINDERWORTGOTTESDIENSTE

finden in den Ferien nicht statt!  
Nächster Termin: 17.9.2017

**Wir wünschen allen Familien erholsame Sommerferien!**

## PFARRLEBEN IN BILDERN



*links:* Am 2.4. wurde in der Familienmesse der neu gewählte Pfarrgemeinderat vorgestellt. Für das Familienangebot in der Pfarre sind zukünftig Eva Gradinger (Familienmessen), Alexandra Schleischitz (Domküken & Wortgottesdienst) und Regina Traxler (Wortgottesdienst) zuständig. *mitte:* Hosanna-Lied der Erstkommunionkinder bei der Palmprozession. *rechts:* Beim Emmausgang am Samstag nach Ostern suchten Groß und Klein gemeinsam nach Ostereiern im Domgarten.



*links:* Kinderwortgottesdienst im Begegnungsraum geleitet von der neuen Pfarrgemeinderätin Alexandra Schleischitz. *mitte:* Zusammen mit Ministranten aus den Pfarren Kleinhöflein und Oberberg besuchten die Minis der Dompfarre die Ruine Senftenberg und wanderten zur Fatima Wallfahrtskirche in Droß. *rechts:* Zu Christi Himmelfahrt hatte die Dompfarre Besuch von den KISI-Kids, die mit Gesang und Tanz die 11 Uhr Messe gestalteten.